

## COMMUNIQUE DE PRESSE

A Privas, le mardi 16 mars 2021

### VACCINATION CONTRE LA COVID-19 : UNE ÉQUIPE MOBILE AU PLUS PRÈS DES HABITANTS DE LA MONTAGNE ARDECHOISE

**L'actualité sanitaire de la semaine en Ardèche est marquée par la mise en route du bus de vaccination itinérant qui se rendra au plus près des habitants les plus éloignés pour réaliser les premières injections de vaccin.**

**Une opération rendue possible grâce à l'engagement logistique du Département, médical de l'ARS et administratif de la Préfecture.**

Mardi 16 mars les habitants de **Coucouron**, commune rurale du plateau ardéchois et des communes avoisinantes, vont pouvoir bénéficier d'une vaccination au plus près de leur domicile. Coucouron est la première étape pour cet ancien bibliobus propriété du Département reconverti en poste médical itinérant. Il entame ici un périple d'une semaine pour vacciner près de 450 personnes isolées.

C'est l'association de protection civile basée à Cruas, **Elisa Médi-coptère** qui a été mandatée et financée par l'ARS pour organiser la vaccination dans les cinq villages visités : après Coucouron le 16 mars, le 17 mars matin au lac d'Issarlès, le 17 mars après-midi au Béage, le 18 mars à Saint-Etienne de Lugdars et le 19 mars à Saint-Cirgues en Montagne.

Elisa Médi-coptère est spécialisée dans les missions aériennes médicales d'urgence à l'international depuis 1991. Le responsable de l'association a travaillé avec les équipes du Département de l'Ardèche pour concevoir le réaménagement médical du bibliobus. Six personnes seront chaque jour présentes pour faire fonctionner le dispositif. Trois infirmières, deux assistants et un médecin en plus du responsable médical du dispositif. À noter que les actes médicaux de cette opération sont pris en charges par l'Assurance maladie.

Il est important de noter que la vaccination ne se fera pas dans le bus mais dans des salles mises à disposition par les communes visitées. Le bus sert au transport de matériel, au stockage réfrigéré des vaccins et de salle de repos pour le personnel. En cas de conditions dégradées il constitue aussi un point de repli de vaccination puisqu'il est équipé d'un fauteuil adapté.

Mardi 16, le bus stationné devant la salle polyvalente de Coucouron, où sont installées les tentes de vaccination et d'accueil, commence son périple d'une semaine. Chaque vaccination est précédée d'une visite médicale et suivie de 15 minutes d'observation par mesure de sécurité.

Les **patients éligibles** (+ de 75 ans et + de 50 ans avec comorbidités) ont été recensés par les communes et les médecins locaux.

Pour la prise de rendez-vous la communauté de communes a utilisé le logiciel de gestion de patients développé par le service informatique du Département et utilisé lors de la création des listes d'attente.

C'est le vaccin **Moderna** qui sera utilisé, dont l'approvisionnement est assuré par le centre hospitalier de Privas. L'administration de la seconde injection est prévue un mois plus tard, à partir du mardi 13 avril selon le même agenda (horaires et jours de la semaine) que cette première semaine d'itinérance.

Pour marquer le début de cette **campagne de vaccination inédite et l'officialiser au travers d'une convention**, chacune des parties impliquées dans l'organisation seront présentes mardi 16 mars à Coucouron : Laurent Ughetto, président du Département de l'Ardèche, Thierry Devimeux, préfet de l'Ardèche, Emmanuelle Soriano, directrice de la délégation départementale de l'Ardèche de l'ARS Auvergne Rhône-Alpes, et Jacques Genest, président de la communauté de communes et maire de la commune.

Au nom de l'ARS, Emmanuelle SORIANO, directrice de la délégation départementale de l'Ardèche remercie vivement la communauté de communes de la Montagne ardéchoise, l'ensemble des maires et des médecins de Coucouron, Langogne et Monastier sur Gazeille, pour leurs opérations de sensibilisation et de recensement des habitants les plus à risque. Elle salue l'engagement des communes pour faciliter l'accueil d'Elisa Médiocoptère. Cette organisation va ainsi permettre de vacciner les personnes qui sont les plus éloignées géographiquement dans les mêmes conditions que dans un centre de vaccination.

Laurent Ughetto, président du Département rappelle que *« depuis le début de la crise sanitaire – il y a donc un an ! – le Département a toujours été présent, voire proposant, pour mettre à disposition des services de l'État et de l'ARS son savoir-faire en termes de logistique, sa connaissance fine de l'Ardèche et des secteurs sociaux et médico-sociaux et bien sûr ses personnels impliqués fortement au quotidien. De la distribution des masques, à la mise en œuvre d'un appui fort pour la vaccination – centre d'appels, bus itinérant de vaccination, informatique – le Département a su être aux côtés des Ardéchois.es et de tous ceux qui au quotidien luttent contre cette pandémie. J'en suis, comme je le pense l'ensemble des élus et agents de la collectivité, très fier. »*

Thierry DEVIMEUX, préfet de l'Ardèche, remercie les services de l'État, le Département et les élus locaux pour cette bonne collaboration, ainsi que tous ceux qui s'engagent pour protéger nos concitoyens et qui joignent leurs forces à cet élan. Ce vaccinobus permet d'améliorer la réponse sanitaire pour permettre aux personnes âgées les plus isolées de se faire vacciner contre le Covid-19.



[www.ardeche.fr](http://www.ardeche.fr)

Hôtel du Département - Quartier La Chaumette  
BP 737 - 07007 Privas cedex - tél : 04 75 66 77 08  
fax : 04 75 66 77 99 - Mél : [com@ardeche.fr](mailto:com@ardeche.fr)

**Contacts : Département de l'Ardèche – Direction de la communication**

Virginie PERRIN / Isabelle SEREN / Corine FONTANARAVA

04 75 66 71 46 / 04 75 66 77 12 / 04 75 66 77 08 – [com@ardeche.fr](mailto:com@ardeche.fr)

**Cabinet du préfet – préfecture de l'Ardèche**

Bureau de la représentation de l'État et de la communication interministérielle

@Prefet07

**ARS Auvergne-Rhône-Alpes – Service presse : 04 27 86 55 55 – [ars-ara-presse@ars.sante.fr](mailto:ars-ara-presse@ars.sante.fr)**